

Der Förderverein Gemein(de)sam Herforst e.V. hat die Gemeinnützigkeit erhalten.

Das Finanzamt Bitburg hat am 20.11.2024 die Gemeinnützigkeit bestätigt unter Aktenzeichen 10/666/24382 KIV/20

Der Förderverein Gemein(de)sam Herforst e.V wurde am 11.12.2024 beim Amtsgericht Wittlich im Registerblatt VR 42094 eingetragen.

Zweck des Fördervereins

Zweck des Fördervereins ist die Beschaffung von Mitteln für die Gemeinde Herforst zur Verwirklichung ihrer gemeinnützigen Zwecke, insbesondere

- a) Förderung der Jugendeinrichtungen (z. B. Spielplätze erweitern, Bolzplatz, etc.)
- b) Förderung der Altenpflege (z.B. Seniorennachmittage oder Seniorenausflüge)
- c) Förderung von Kultur und Kunst (z. B. Musikabende, Liederabende, Mundartabende, Volkstheater, Ausstellungen und sonstige kulturelle Veranstaltungen)
- d) Förderung der traditionellen Brauchtumspflege (z. B. Fastnacht, Osterklappern, Martinsumzug)
- e) Förderung der Heimatpflege und Heimatkunde (z. B. Dorfchronik)
- f) Beschaffung von Anlagen wie Einrichtungen für die allgemeine Nutzung in der Gemeinde z.B. Bänke für Parkanlagen)
- g) Beschaffung von Finanzmitteln für die Gemeinde Herforst zur Verwirklichung gemeinnütziger Zwecke
- h) Förderung der gemeinnützigen Gruppierungen und Vereinen in Herforst

Welche Vor- und Nachteile ein Förderverein mitbringt

Was sind die Vorteile eines Fördervereins?

- Finanzierung von Projekten ohne, dass der Haushalt der geförderten Organisation betroffen ist
- Es können Projekte gefördert werden, die aufgrund von Haushaltsvorgaben im Trägerverein ansonsten nicht zu stemmen wären
- Trägerverein und Förderverein können sich unterschiedlichen Vereinszwecken widmen, ohne dass die Gemeinnützigkeit gefährdet, ist
- Der Förderverein genießt steuerliche Begünstigungen
- Der Förderverein kann ohne Einschränkungen gleich mehrere gemeinnützige Organisationen unterstützen.
- Es ist leichter für den Förderverein an Fördermittel zu gelangen
- Der Förderverein federt Risiken im Falle der Insolvenz des Trägervereins ab

Was sind die Nachteile eines Fördervereins?

- Der größte Nachteil des Fördervereins ist der verwaltungstechnische Aufwand, der mit der Gründung eines solchen Vereins einhergeht. So gibt es bei der Aufteilung des Vereins in Förderverein und Trägerverein einiges an rechtlichen wie auch steuerlichen Vorgaben zu berücksichtigen.
- Zudem muss dadurch die doppelte Anzahl an Vereinsstrukturen verwaltet werden. In vielen Fällen ist ein Förderverein auch schlichtweg nicht nötig. So können in einem Mehrspartenverein Spenden mit einer passenden Zweckbindung versehen werden, um diese zu verbuchen, ohne dass der Umweg über den Förderverein notwendig ist.

Zusammenfassung

Ein Förderverein ist ein Verein, der mit dem Ziel gegründet wird, anderen gemeinnützigen Körperschaften mit diversen Fördermitteln auszuweichen. Dabei gelten seine Tätigkeiten auch dann noch als gemeinnützig, wenn er selbst keiner gemeinnützigen Aufgabe nachgeht.

Um einen Förderverein zu gründen, muss eine Gründungsversammlung einberufen werden, auf die Vereinssatzung verabschiedet und der Vorstand gewählt wird.

Generell kann der Förderverein nur Organisationen unterstützen, die gemeinnützigen Zwecken dienen. Die Art der Fördermittel ist dabei breit gefächert, von Sachmitteln bis zum Darlehen. Auch mehrere Körperschaften gleichzeitig können unterstützt werden.

Grundsätzlich fällt der Förderverein unter dieselbe Rechtsform wie ein üblicher Verein. Er kann als eingetragener Verein in Form eines Spendensammelvereins oder als nicht eingetragener Verein in Form eines wirtschaftlichen Fördervereins agieren.

Begeht der Förderverein einen Fehler im operativen Geschäft, so haftet der Verein oder sogar der Vorstand mit seinem Privatvermögen für den Schaden.

Was das Steuerrecht angeht, nimmt der Förderverein eine Sonderstellung ein. So kann der Förderverein gemeinsam mit seinem Trägerverein die Freibetragsgrenze für Körperschafts-, Gewerbe- und Umsatzsteuer gleich doppelt beanspruchen.

Vorteile des Fördervereins sind, dass dieser Möglichkeiten bietet, den Haushalt des Trägervereins zu entlasten, Projekte zu fördern und leichter an Fördermittel zu gelangen. Der größte Nachteil ist, dass die Gründung und Verwaltung des Fördervereins mit zeitlichem und personellem Aufwand verbunden ist.